



Toussaint bonheur !

Édito



S'il y avait une fête de la joie, ce serait Toussaint. Non pas ce jour férié un peu triste et froid qui nous fait patienter jusqu'à Noël, mais ce jour où le bonheur éclate par un évangile de Béatitudes.

Un évangile qui remet les pendules à l'heure, en nous désignant le seul chemin vers le vrai bonheur. Les pauvres, les doux, les pacifiques et les persécutés sont reconnus comme les Nobel du Royaume de Dieu. Ils renversent les valeurs du monde présent. Mais saurons-nous les reconnaître, ces anonymes de la sainteté ? Pourquoi plaindre les morts quand ils forment la famille enfin réunie autour du Père ?

Ces lectures de Toussaint nous révèlent aussi notre véritable identité d'enfant de Dieu, dès maintenant, sans attendre un jugement menaçant. Mais saurons-nous agir aujourd'hui en enfant de Dieu, plutôt qu'en fils de ce monde ?

Ces lectures qui dépassent toutes nos prévisions trop pessimistes quant au Salut. Voyez-vous la foule immense que nul ne peut dénombrer, de tous les peuples et de toutes langues ? Les défunts deviennent les précurseurs de la Jérusalem céleste.

Toussaint nous fait respirer large, aux dimensions d'un Royaume déjà là... si nous voulons bien ouvrir les yeux !

Père François Hiss
Paroisse de Saint-Germain-des-Fossés

Intentions de prières du Saint-Père



Novembre

Pour ceux qui ont perdu un enfant

Pour ceux qui ont perdu un enfant. Prions pour que tous les parents qui pleurent la mort d'un fils ou d'une fille trouvent un soutien au sein de la communauté et obtiennent de l'Esprit consolateur la paix du cœur.

Décembre

Pour les pèlerins de l'espérance

Prions pour que le Jubilé qui s'ouvre nous renforce dans la foi, en nous aidant à reconnaître le Christ ressuscité au milieu de nos vies, et nous transforme en pèlerins de l'espérance chrétienne.

► À retrouver sur www.prieredupapefrance.net/intentions-2024/

Retour de Paray-le-Monial

Plus de 450 pèlerins ont fait le déplacement à Paray-le-Monial, pour célébrer cette année les 350 ans des apparitions du Sacré Coeur.

Le recteur du sanctuaire, le père Etienne Kern, nous a présenté sainte Marguerite-Marie, ainsi que le message de Paray-le-Monial, qui lui a été révélé : « Voilà ce coeur qui a tant aimé les hommes et qui ne reçoit de la plupart que des ingratitude, par leurs irrévérences et leurs sacrilèges, et par les froideurs et les mépris qu'ils ont pour moi dans ce sacrement d'amour ». Nous sommes tous invités à répondre à l'appel du coeur de Jésus en l'honorant dans nos maisons et en portant sur nous son image, par la communion fréquente, en honorant le 1^{er} vendredi du mois et en vivant l'heure sainte en réparation de toutes ces ingratitude dont souffre le coeur de Jésus.

Mgr Marc Beaumont a ensuite concélébré la messe avec Mgr Delville, évêque de Liège, dans la belle basilique romane, qui peinait à contenir les nombreux pèlerins présents !

Après le déjeuner, une démarche jubilaire personnelle était proposée à chacun, à l'aide d'un petit livret très bien fait. Il était également possible de se confesser - ce qui entre également dans la démarche jubilaire - ou encore de se reposer auprès du Coeur de Jésus par le biais de l'adoration eucharistique dans la chapelle Saint-Jean. Parallèlement les enfants suivaient leur propre programme avec un livret jeux qui les a emmenés eux aussi sur le parcours jubilaire (basilique, chapelle Saint-Jean, chapelle des apparitions et chapelle Saint-Claude-La-Colombière).

Une procession des reliques de sainte Marguerite-Marie a permis de marcher à travers la ville de Paray-le-Monial en



marquant des étapes, autant de jalons dans la vie de sainte Marguerite, comme le soutien que lui a apporté saint Claude La Colombière et l'amitié mystique qui les unissait. La procession a même traversé le beau jardin des visitandines, qui est d'ordinaire totalement fermé au public.

Avant de repartir dans nos paroisses respectives, Mgr Beaumont nous a donné quelques perspectives pour l'année 2025, qui nous fera passer d'un jubilé à un autre, tout en n'oubliant pas de profiter du 27 Juin 2025 pour se consacrer au Sacré Coeur de Jésus !

Anne-Charlotte de Peuffeilhoux
Paroisse Saint-Vincent



À la prière de l'Église

Bienvenue à Soeur Monique



Arrivée le 31 Juillet 2024, soeur Monique a rejoint les soeurs de Saint-Paul de Chartres au sein de la Maison Saint-Paul.

A Brou, son implication dans les paroisses était grande notamment pour tout ce qui concernait la préparation aux sacrements. Très à l'écoute des gens et des souffrances du monde.

Soeur Monique est arrivée à Saint-Paul « sur un petit nuage », émerveillée par la beauté du parc de la maison et un accueil très chaleureux, entourée de soeur Jean-Noël et soeur Isabelle.

Aujourd'hui, elle se réjouit de s'intégrer à la catéchèse et d'accompagner les collégiens à la préparation de leur baptême ou de leur communion. Elle porte un très grand intérêt aux jeunes qui cherchent un sens à leur vie, qui se questionnent sur leur foi, ou encore ceux qui sont dans la souffrance.

Session diocésaine de formation : Quel avenir pour le ministère ordonné ?

Avec le projet pastoral diocésain « amis dans le Seigneur », le diocèse s'était donné un axe de travail pour promouvoir la proximité et la présence de l'Eglise au territoire. En janvier 2023 grâce à un géographe, un théologien et à l'évêque de Coutances, nous avons approfondi notre réflexion sur une thématique « Eglise et territoire ». La question de la présence de l'Eglise, c'est également la question des acteurs et notamment des ministres ordonnés. Avec la raréfaction des prêtres, le vieillissement des diacres, des interrogations se font jour sur l'avenir du ministère ordonné.

C'est pourquoi Mgr BEAUMONT invite tous les acteurs de la vie de l'Eglise à participer les vendredi 17 et samedi 18 janvier à une session intitulée : « Quel avenir pour les ministères ordonnés dans l'Eglise ? ». Cette session de formation ouverte à tous invitera à réfléchir sur la place du ministère ordonné dans l'Eglise diocésaine dans le cadre d'une Eglise synodale et dans un contexte de diminution du clergé. Quelles spécificités du ministère ordonné, quelles articulations et quelles collaborations avec les fidèles laïcs ? Quelle place pour les nouveaux ministères institués ?

Le vendredi Soeur Dominique WAYMEL, théologienne de l'Institut Catholique de Paris abordera l'ecclésiologie du Concile Vatican II, puis plus spécifiquement le ministère presbytéral et ses mutations. Le samedi, Mgr Jérôme BEAU, archevêque de Bourges approfondira les liens entre laïcs et ministres ordonnés dans une Eglise synodale, avant d'ouvrir la réflexion sur les nouveaux ministères institués.

Père Jean-Philippe Morin
Vicaire Général



**Quel avenir
POUR LE MINISTÈRE
ORDONNÉ ?**

17 ET 18 JANVIER 2025

avec
Sr Dominique WAYMEL de l'Institut Catholique de Paris
et Mgr Jérôme BEAU, archevêque de Bourges

SESSION OUVERTE À TOUS

Renseignements et inscriptions :
formation-permanente
@moulins.catholique.fr
04-70-35-34-23



Officiel



Installation du Père Firmin Ihoula

Le 8 septembre à 10h30 à Saint-Pourçain-sur-Sioule, a eu lieu la messe d'installation du Père Firmin Ihoula qui, en accord avec l'évêque de Dolisie, a été nommé curé de la paroisse Saint-Vincent pour une durée de 4 ans.

Installation du Père Yves Molin

Le 15 septembre à 11h à Cusset, a eu lieu la messe d'installation de l'Abbé Yves MOLIN qui a été nommé curé de la paroisse Saint-Joseph-des-Thermes pour une durée de 6 ans.

Soeur Margarita

Le 4 octobre 2024, les Oblates du Coeur de Jésus ont réélu soeur Margarita, Supérieure générale des Oblates du Coeur de Jésus.

Retour du Père Paul-Jules Rakotonjanahary à Madagascar

Ordonné en 1980 et après avoir passé 6 ans en France au service de la Paroisse Notre-Dame de Moulins, le Père Paul-Jules Rakotonjanahary retourne à Madagascar.

Les soirées louanges

Quel événement cette première soirée de louange ! Nous étions 200 personnes rassemblées pour chanter, danser et prier avec Jésus. Que l'on soit jeune ou pas, fervent chrétien ou pas, du diocèse de moulins ou au-delà des frontières : nous étions tous ensemble pour vivre cette nouvelle façon de prier et de rencontrer le seigneur. Moments de grâces, de prières, de confessions, de chants, de danses. On était présents / amen. On a été touchés par Jésus / amen. On a adoré / amen. On veut revivre ce genre de soirée / AMEN.

On est souvent timide et réservé. Mais pas ce soir là. On a manifesté notre foi avec tout notre corps, notre cœur et nos voix.

Tout est possible à celui qui croit. On l'a fait. On le fera grâce et avec vous.

Cathy Nicolas
Paroisse Saint-Vincent



Prochains évènements



- **Assemblée plénière des évêques de France** : du 5 au 10 novembre à Lourdes.
- **Pastorale des funérailles** : le 7 novembre de 14 à 17h ; Saint-Pourçain-sur-Sioule.
- **Messe des donateurs** : les 9 et 10 novembre ; dans les paroisses du diocèse.
- **Goûter la parole de Dieu** : le 14 novembre de 14h30 à 16h ; salle paroissiale, 27 place Jules Ferry à Yzeure.
- **Confirmations** : le 17 novembre ; paroisse de Saint-Germain-des-Fossés.
- **Journée nationale du Secours Catholique** : le 17 novembre.
- **Mardi spi** : le 19 novembre à Souvigny.
- **Messe de la Sainte-Geneviève** : le 22 novembre à 14h30 à Souvigny.
- **Festival des Jeunes** : les 23 et 24 novembre à la Maison diocésaine Saint-Paul.
- **Goûter la parole de Dieu** : le 26 novembre de 14h30 à 16h ; salle paroissiale, 2 rue du Censeur à Cusset.
- **Pastorale des funérailles** : le 28 novembre de 14h à 17h ; Saint-Pourçain-sur-Sioule.
- **Goûter la parole de Dieu** : le 3 décembre de 14h30 à 16h ; salle paroissiale, 6 rue Turenne à Montmarrault.
- **Pastorale des funérailles** : le 12 décembre de 14h à 17h ; Saint-Pourçain-sur-Sioule.
- **Mardi spi** : le 17 décembre à Souvigny.
- **Ouverture du Jubilé** : le 29 décembre à 10h30 à la Cathédrale de Moulins.
- **Récollecion diocésaine** : les 15 et 16 mars 2025 à la Maison diocésaine Saint-Paul.

Prochains pèlerinages



- **Halte spirituelle en silence** : du 8 au 10 novembre à la Maison diocésaine Saint-Paul.
- **Pèlerinage de la Paix à Souvigny** : 3 & 4 mai 2025.
- **Pèlerinage diocésain à Rome** : Du 9 au 15 mars 2025.

Contact service des pèlerinages :

Tél : 04 70 35 10 91

Mail : service-des-pelerinages@moulins.catholique.fr

Permanence à la Maison diocésaine Saint-Paul :

1^{er} et 3^{ème} jeudis du mois de 14h à 17h.

► tous les pèlerinages sur le site du diocèse :
www.catholique-moulins.fr/service-diocesains/les-pelerinages

Quêtes impérées



- 17 novembre : pour le Secours Catholique



► informations détaillées sur le site du diocèse :
www.catholique-moulins.fr